

PRIX CIHEAM DE L'INNOVATION JEUNESSE POUR LA TRANSITION VERTE ET BLEUE DANS LES SYSTÈMES ALIMENTAIRES MÉDITERRANÉENS

Ouverture et clôture de l'appel : 20 MAI / 15 AOÛT 2024

en collaboration avec l'UpM, UNIMED et BusinessMED



L'édition 2024 du "Prix de l'innovation jeunesse CIHEAM" est lancée avec le soutien de partenaires partageant une vision et des objectifs communs pour la Méditerranée, à savoir l'Union pour la Méditerranée (UpM), l'Union des Universités Méditerranéennes (UNIMED) et l'Union des Confédérations Méditerranéennes d'Entreprises (BusinessMed). La cérémonie de remise du Prix aura lieu à l'occasion d'une session spéciale du CIHEAM, organisée pendant l'[Exposition Ecomondo](#), l'un des salons les plus importants au monde consacré à l'économie verte et circulaire, qui se tiendra à Rimini, en Italie, du 5 au 8 Novembre 2024.

Pourquoi un Prix de l'innovation jeunesse pour la transition verte et bleue en Méditerranée?

Le changement climatique et son impact sur les ressources naturelles se manifestent de plus en plus, notamment aux niveaux mondial et méditerranéen. Dans ce contexte de changement climatique et de raréfaction des ressources naturelles, les systèmes alimentaires durables représentent un défi majeur pour les pays de la région méditerranéenne, où les préoccupations socio-économiques et environnementales sont de première importance.

Une évolution vers des modèles de systèmes alimentaires durables peut contribuer à réduire les émissions de gaz à effet de serre, à accroître l'efficacité énergétique et les sources renouvelables, ainsi qu'à réduire et valoriser les déchets et sous-produits. Cela permettrait d'éviter la perte de biodiversité, de conserver les écosystèmes et les paysages ruraux et côtiers, tout en favorisant une croissance équitable et une plus grande inclusion.

Aujourd'hui, l'économie verte, bleue, circulaire et solidaire permet l'émergence de techniques, de financements et de services innovants pour répondre à ces enjeux. **Les jeunes jouent un rôle essentiel dans cette dynamique. Leurs visions et solutions doivent être mieux connues et soutenues, devenant ainsi une source d'inspiration pour le plus grand nombre.**

PRIX CIHEAM DE L'INNOVATION JEUNESSE POUR LA TRANSITION VERTE ET BLEUE DANS LES SYSTÈMES ALIMENTAIRES MÉDITERRANÉENS

Ouverture et clôture de l'appel : 20 MAI / 15 AOÛT 2024

Critères d'éligibilité et de sélection

Le Prix CIHEAM de l'innovation jeunesse pour la transition verte et bleue en Méditerranée récompensera une solution innovante (produit/service scientifique ou entrepreneurial, au moins en phase pilote), contribuant à la transition verte et bleue des systèmes alimentaires durables en Méditerranée (SFS Med). Cette solution devra améliorer le bien-être humain et l'équité sociale tout en réduisant les risques environnementaux et les pénuries écologiques, contribuant ainsi à un moindre impact climatique.

Afin de renforcer les dynamiques déjà à l'œuvre, les pays méditerranéens éligibles au Prix de l'Innovation CIHEAM 2024 incluent ceux avec lesquels le Centre entretient des collaborations continues dans les domaines de la recherche, des échanges d'étudiants et de personnels, de la coopération ou des activités en réseau.

Critères d'éligibilité

- Les candidats doivent être de jeunes Méditerranéens âgés de **39 ans ou moins**.
- Les candidatures doivent proposer une solution innovante (à titre individuel ou au nom d'une équipe/startup), au moins en phase pilote, à mettre en œuvre dans une zone de la Méditerranée.

Critères de sélection

Le Prix récompensera une solution entrepreneuriale innovante, capable de générer des impacts technologiques, scientifiques, économiques ou sociaux (insertion professionnelle) et de démontrer :

- Des caractéristiques innovantes et de rupture par rapport aux solutions existantes ;
- Une contribution innovante, quantitative et qualitative, à la durabilité environnementale, sociale et économique des systèmes alimentaires méditerranéens ;
- une faisabilité et durabilité mesurable ;
- un potentiel de mise à l'échelle et de reproductibilité ;
- un niveau de préparation de la solution innovante (TRL).

Candidature

Les candidats peuvent soumettre leur candidature via [ce formulaire](#) disponible sur le site du CIHEAM.

PRIX CIHEAM DE L'INNOVATION JEUNESSE POUR LA TRANSITION VERTE ET BLEUE DANS LES SYSTÈMES ALIMENTAIRES MÉDITERRANÉENS

Ouverture et clôture de l'appel : 20 MAI / 15 AOÛT 2024

Le Prix

Le lauréat sélectionné recevra **une subvention financière de 10.000€**, une médaille CIHEAM et un Certificat, qui seront remis lors d'une session technique spéciale à [ECOMONDO - Le salon des technologies vertes](#) qui se tiendra du 5 au 8 novembre 2024 à Rimini (Italie). ECOMONDO, écosystème de la transition écologique, offre un espace de rencontres et d'échanges pour l'industrie, les parties prenantes, les décideurs politiques, les leaders d'opinion et les autorités locales.

D'autres reconnaissances seront également attribuées sous la forme d'une **bourse d'un an pour un Master en innovation ouverte et entrepreneuriat des jeunes** au [CIHEAM Bari](#); ainsi que sous la forme d'un **stage au sein de l'une des entreprises partenaires**.

Les lauréats seront également promus sur les différentes plateformes de communication du CIHEAM, de l'UpM, de BusinessMed et d'UNIMED, en particulier à l'occasion de la [Journée de la Méditerranée](#) (28 novembre 2024).

Jury de sélection

La sélection se déroule en deux étapes. La première étape consiste en une évaluation des critères d'éligibilité effectuée par un panel composé de membres du Groupe de Travail Jeunesse du CIHEAM. La deuxième étape consiste en une évaluation par un panel externe (Comité de Sélection Externe) composé d'un maximum de 7 membres :

- Le Président du Comité consultatif du CIHEAM (CAB)
- Un membre pour chaque partenaire du Prix (UpM, UNIMED, BusinessMed)
- Un membre du Groupe de Travail Jeunesse du CIHEAM
- Un membre des entreprises partenaires
- Un.e expert.e en innovation (incubateurs, courtiers, etc.)

Dates clés

20 MAI: Lancement de l'appel à candidatures

15 AOÛT : Clôture de l'appel et début de la présélection (Première étape)

1 OCTOBRE : Évaluation par le panel externe (deuxième étape)

5-8 NOVEMBRE : Présentation du projet gagnant à Ecomondo (Date à confirmer)